

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

COLEGIO POLITÉCNICO DE BELLVER

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA - INCORPORADO AL INSTITUTO BALEAR

ALFONSO XIII NÚMEROS 15, 17 Y 19 Y PLAZA DE GOMILA
EL TERRENO - PALMA

Queda abierto al público este nuevo centro de enseñanza

CLASES QUE SE DARÁN

Instrucción primaria elemental y superior.
Sfj (trabajo manual)
Segunda enseñanza completa.
Enseñanza Comercial.
Idiomas.

Clases de adorno (Música, Dibujo, Caligrafía, etc.)

ALUMNOS QUE SE ADMITIRÁN

Pensionistas, semi-pensionistas, permanentes y caeteros.
Aplicación de los modernos sistemas educativos y pedagógicos y formación del hombre en el niño, fomentando y desarrollando, en todas ocasiones, el innato deseo de aprender infundido por la Naturaleza.
Educación basada en la moral y religión cristianas.
Educación física por medio de la Gimnasia, recreos higiénicos y excursiones escolares.
Para todo lo cual se cuenta con el excelente profesorado, dado ya á conocer al público en los prospectos repartidos y con un edificio situado en el punto más céntrico del caserío, que disfrute por Poniente del aire balsámico del bosque de Bellver, por Levante del iodo del mar inmediato y contiene vastos dormitorios en el piso principal sin humedad, cerrados al Norte y con luz y ventilación al Este, Oeste y al Mediodía.
Palma 15 de Septiembre de 1894.

NOTAS. 1.ª Los alumnos de segunda Enseñanza, se servirán matricularse en este Establecimiento, antes del 30 del actual.
2.ª Los alumnos semi-pensionistas y permanentes que residan en Palma ó en el Arrabal de Santa Catalina, serán acompañados en coches del Colegio.
3.ª En este Colegio, los alumnos internos, no pagan cantidad alguna en concepto de derechos de entrada.

COLECCIÓN DIAMANTE
OBRAS ESCOGIDAS

DE ESCRITORES NACIONALES Y EXTRANJEROS
Van publicados de dicha colección los siguientes tomos:

- 1.ª Doloras (primera serie). Campoamor.
2.ª Hamoradas.
3.ª Doloras (segunda serie).
4.ª Pequeños poemas 1.ª serie.
5.ª
6.ª
7.ª Colón, poema.
8.ª El Drama Universal, poema, 1.ª tomo.
9.ª El Drama Universal, poema, 2.ª tomo.
10 El licenciado Torralba.
11 Poesías y Fábulas, 1.ª serie.
12 Poesías y Fábulas, 2.ª serie.

Estos doce tomos se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de DOS REALES TOMO

Cierre

del presupuesto municipal

Por no tener notas precisas de la última parte de la sesión del Ayuntamiento celebrada el miércoles, no pudimos dar, al siguiente día, (el ayer á causa del espacio que nos ocuparon las Reformas de la segunda enseñanza) noticia detallada de las manifestaciones hechas por el Sr. Alcalde y los Srs. Binimelis y García, respecto á la gestión económica del actual ejercicio.

He aquí como da cuenta de ellas un colega:

El Sr. Santandreu manifestó con la sinceridad de su carácter que el Ayuntamiento saldaría sin déficit el actual presupuesto y lo demostró con la elocuencia de los números.

Todas las obligaciones del municipio han sido hasta hoy atendidas. En la caja del municipio existen 16.000 pesetas en billetes del Banco de España. Se han gastado y pagado 811.000 pesetas y conste que el Ayuntamiento que será vulgar pues no se le bautizó con el sonoro nombre de notables, no ha vacilado para abordar con decisión los más arduos problemas que han de regenerar á Palma.

El presupuesto se saldará sin déficit, puesto que existe mayor suma á cobrar que á pagar.

Las cantidades cobradas de las casas aseguradoras se han invertido en obras y queda un remanente de 28.000 pesetas en las arcas municipales.

No consigno estos hechos como vanagloria de mi gestión, lo consigno solo con la satisfacción que reporta el deber cumplido. (En el público, en la mesa de la prensa y en los sillones concejiles se escuchaba, Bier, muy bien y prologados murmullos de aprobación.)

El Sr. Binimelis pronuncia un celuroso discurso de elogio al Alcalde. Las cifras que acaba de pronunciar el alcalde, me sinceran y me escudan contra las especies calumniosas que se han vertido respecto á contubernios míos con los fusionistas.

Como carlista vine y carlista soy, pues Dios mediante jamás prevariqué ni pienso prevaricar. Las ideas políticas no podían impedir que yo me sumara con el Alcalde y el Ayuntamiento de Palma en todo lo que fuera buena administración comunal.

Termina la sesión con las breves y discretas palabras del elocuente concejal republicano Sr. García, para manifestar que estará al lado y al servicio de toda idea grande y levantada y no cesará hasta ver canalizadas las aguas de Palma meta á que deben dirigirse los esfuerzos del Ayuntamiento de Palma.

La segunda Enseñanza

Reformas irrealizables

En real decreto del ministerio de Fomento reorganizando la segunda enseñanza, de que ayer publicamos amplio extracto, merece todo el respeto que llevan consigo cuantos actos realiza el Sr. Groizard, y hay que discutirlo con la serenidad correspondiente á materias que afectan á lo más profundo de la vida nacional.

Procuramos apartar de nuestro juicio la pasión en todo debate. En el que hoy comenzamos nos cuesta más trabajo que en otros, porque el actual ministro de Fomento nos merece viva simpatía. Es un hombre de nobles intenciones, es un espíritu elevado. Lleva muchos años en la política y ha pasado por ellos conservando la consideración pública. Así, pues, tenemos que hacer un gran esfuerzo de voluntad para que no influya en nuestro juicio el deseo de aplaudir á quien, sean los que fueren sus errores, va en busca de lo bueno, y si no cierta no es falta de esfuerzo generoso ni de clara inteligencia.

La reforma de la segunda enseñanza decretada en la Gaceta de ayer, aun cuando fuera en el fondo buena, óptima, perfecta, tiene un vicio grave que la mata apenas nacida.

Es impracticable. Seguros estamos de que el ministro de Fomento no conseguirá implantar esa reforma desde luego, como quiere. Cuatro días después de haber comenzado en los Institutos la inscripción de matrículas; doce antes de comenzar los estudios académicos, se publica un decreto que crea cuarenta asignaturas nuevas. Aun cuando todas estén virtual y sustancialmente comprendidas en las doce que constituyen el plan vigente hasta ayer, ¿cómo es posible que en doce días se establezca en todos los Institutos el criterio que ha de presidir á la distribución de las enseñanzas que corresponden á la fracción de ciencia que de un mismo estudio ha de darse en cada curso? ¿Cómo han de redactar los catedráticos en doce días los cuarenta programas de esas cuarenta asignaturas? Y si comienzan los estudios sin programas, ¿qué garantía tiene el alumno libre?

Nos imaginamos el efecto que producirá en los Institutos la llegada de la Gaceta de ayer. El director y el claustro de cualquiera de esos centros oficiales de instrucción se quedarán aterrados. Se les ordena que en poco menos de una semana ordenen y organicen los nuevos estudios, llamen á los catedráticos auxiliares, busquen, elijan y nombren á los profesores ayudantes, distribuyen la enseñanza en dosis nuevas busquen modo de que lo que antes explicaban en dos años sea explicado en cuatro, añadan nuevos conceptos y nuevos modos al criterio pedagógico hasta ahora seguido é improvisen personal, material, aulas, libros, programas y métodos, todo ello en el mismo tiempo que se tarda en leer el amplísimo real decreto, y no decimos que entenderlo, porque eso exige un lapso de días mucho mayor. El duelo será hoy en todos los Institutos de España. Acaso la rutina haga llegar al Sr. Groizard telegramas de felicitación, pero en las salas de profesores se demostrará que es imposible cumplir órdenes tales que exigen larga preparación, y en no pocos casos la intervención de la superioridad para aclarar ideas algo turbias que en el real decreto son susceptibles de varias interpretaciones.

La más vulgar prudencia exigía que un decreto de tal novedad fuese publicado unos cuantos meses antes de la fecha en que debiera empezar á regir. Aun así, no habrían de dormirse durante esos meses el ministro de Fomento, ni el director de Instrucción pública, ni los claustros, porque la labor de adaptación de lo antiguo y de implantación de lo moderno exige grandes actividades, un vivo deseo de éxito y una suma inverosímil de abnegación y desinterés en elementos de los que han de colaborar á la obra.

Publicado el decreto ayer para que empezase á regir en el curso de 95 á 96, merecería ser recibido por los profesores, por los alumnos y por las familias de éstos con un respeto que no va á lograr el ministro reformista con el violento é inopinado trastorno de sistema. Ya sabemos lo que se nos dirá: el año próximo no será ministro el Sr. Groizard. Pero ¿qué le importa eso á los millares de alumnos que hoy si se han matriculado no saben lo que van á estudiar, y si van á matricularse ignoran cómo y de qué van á ser examinados? Un poco de respeto merecen los padres de familia que en un país como este, donde tan poco vale el saber, dedican sus hijos á carreras científicas ó literarias. Aun cuando la reforma fuera á colocarnos de un golpe á la cabeza de la Europa pedagógica, aquella consideración debiera haber detenido al digno ministro de Fomento, quien esta vez, á pesar de ser hombre de orden, ha procedido de una manera revolucionaria.

Grave es eso de que un decreto que todo lo altera empiece á regir doce días antes de inaugurarse el curso; pero aún es más grave que tenga efecto retroactivo. Esto es contrario á todo principio de derecho y de equidad.

Los alumnos que hoy siguen sus estudios de segunda enseñanza los han emprendido al amparo de un sistema legal que determinaba el número de asignaturas y el de los años de duración del bachillerato. Acaso algunos de ellos—no serán pocos—no hubieran comenzado los estudios á saber que en vez de cinco años iban á emplear seis en obtener el título, porque las gentes pobres, las infelices familias del pueblo y de la clase media que se imponen tremendos sacrificios por dar á sus hijos estudios, no pueden mirar con indiferencia un aumento de gastos considerable y un aumento de tiempo importante.

312 BIBLIOTECA DE "LA ALMUDAINA"

EL DEMONIODEL JUEGO 309

donde un extraordinario concurso de pueblo despertó de repente su curiosidad.

Delante de la casa de M. Van de Werve se encontraba un grupo compacto de paisanos que, al parecer, esperaban con impaciencia, y miraban hácia la puerta cochera abierta de par en par. Por un sentimiento de respeto, se mantenían muy tranquilos, hablaban á media voz de lo que iba á pasar y hasta abrían paso cada vez que un caballero ó personaje notable se presentaba para entrar en la casa.

La causa que atraía á los innumerables transeúntes hácia el centro de la ciudad, debía tener mucho atractivo, porque la mayor parte no detenía su marcha ni aun volvía la cabeza. Otros se acercaban á la reunion y cuando hablaban recibido por respuesta á su pregunta que, «la señorita de Van de Werve iba á partir para Italia» emprendían de nuevo su carrera, como si la vista de esta partida no les ofreciese interés bastante á contrabalancear el que les presentaba un buen sitio en otro espectáculo más imponente.

Muchos, sin embargo, permanecían, más tiempo y procuraban investigar más detalladamente el verdadero motivo de aquella reunion de pueblo en aquel sitio.

Un viejo aldeano de cabellos grises, despues de haber aplicado el oído inutilmente á las varias conversaciones que se cruzaban en el con-

gracias á Dios por la milagrosa conservación de su prometido... Pero la voz imperativa del bailío resonó en la escalera; todos sospechaban lo que iba á pasar y miraban, estremeeciéndose, á Simón Turchi.

Este, presa de un horrible extravío, había comprendido el sentido de la orden del bailío. Dejóse caer de rodillas, se arrastró hasta el medio de la sala y exclamó con los brazos abiertos y los ojos bañados en lágrimas:

—¡Oh! ¡M. Van Schooven! ¡Oh! Gerónimo; yo me he hecho culpable de un crimen espantoso; yo merezco vuestro ódio, vuestro desprecio, yo merezco la muerte... pero, ¡perdón, piedad, tened compasión de mí! ¡Evitadme la vergüenza del patíbulo! ¡No marqués á mi familia con una eterna infamia! ¡Dejadme huir al otro extremo del mundo! ¡Ah! ¡perdón! ¡perdón! ¡no me entregéis al verdugo!

Cinco agentes de la justicia se presentaron á la entrada de la sala.

—¿Qué ordena el señor bailío? preguntó el jefe.

—¡Que se le aten las manos á la espalda á ese señor! respondió el bailío.

—¡Cielos! ¡atarme las manos! ¡agarrotarme como á un ladrón! exclamó Turchi con horror.

—¿Agarrotar á un hidalgo? repitió con sorpresa el jefe de los agentes.

—¡Ejecutar inmediatamente mi orden! ex-

Al adaptar los antiguos estudios a los nuevos se pretenden cosas totalmente irrealizables.

Véase un ejemplo. Los alumnos que hayan aprobado el primer grupo del plan anterior (primer curso de latín y geografía) deben estudiar en este año, aparte de otras asignaturas, un curso de francés, en vez de los dos del nuevo plan. Esto es, que el profesor de francés debe explicar al mismo tiempo a los alumnos que empiezan ahora sus estudios el primer curso de francés, y a los otros todo el francés, primero y segundo curso, en una pieza. ¿Cómo va a realizar este prodigio el catedrático?

Esperamos con curiosidad la solución del problema.

Lo mismo sucede en otros casos a que da lugar el inverosímil decreto.

Y basta por hoy.

Lo que debía hacerse por de pronto, y con esto concluimos, es dilatar hasta el curso, subsiguiente la ejecución de estas reformas. Si no se hace así, ¡pobres alumnos y pobres profesores!

(De El imparcial.)

El testamento del conde de París

El testamento político del conde de París del cual hablamos ayer, dice textualmente así:

«Siempre me ha parecido muy imprudente, lo mismo en los principios que en los hombres de Estado el ofrecer a sus contemporáneos un lista de sus propositos escribiendo su testamento político, porque en realidad tal documento puede ser verdaderamente útil a sus sucesores ó, caracter de importancia por no haber recibido de Dios el don de leer en el porvenir, don que no poseemos.

Así, en el momento en que me preparo á comparecer ante el soberano juez no tengo intención de señalar la línea de conducta que ha de seguir mi hijo. El conoce mis pensamientos, mis sentimientos, mis esperanzas y tendrá siempre por guía el conocimiento de sus deberes y el amor á la Francia tradición invariable de mi casa.

En el momento de terminar mi vida que no he podido consagrar al servicio de nuestro país en tan alto grado como hubiera querido, doy un cariñoso adiós á mis amigos, no dirigiéndome solamente á aquellos con quienes he estado en relación directa, sino á todos aquellos mis amigos, á todas aquellas personas cualquiera que sea su condición social, que hayan demostrado su adhesión á la causa monárquica, que por ella hayan hecho votos ó que hayan pedido á Dios por mí en este día de mi muerte.

Sírveme de consuelo que todos se acordarán de mí en aquellos días en que para bien de la Francia, hayan desaparecido de ella las pasiones políticas y religiosas que dividen actualmente á los hijos de un mismo país á cuyo fin con tanto ardor he trabajado.

Esta tranquilidad será el resultado de la obra de la monarquía nacional y tradicional. Solo ella podrá reunir en un esfuerzo común todos los sacrificios, todos los bríos generosos que son el mayor timbre

de gloria de nuestro país y no el monopolio de partido alguno.

Lo que yo he de ver y lo que espero ha de ocurrir, es que Francia hará justicia á los esfuerzos que ha hecho para evitar disensiones intestinas aún dentro de mis propósitos de restablecer el principio monárquico.

En 1873, yo marché á Frohsdorff para evitar obstáculos personales y dar el ejemplo de respeto absoluto al príncipe heredero de la casa de Francia. Diez años después el partido monárquico mostró su vitalidad y su espíritu político no dejó de comover por la trasmisión de la herencia principal ó primogénita á la rama segunda.

He querido responder á la confianza que el gran partido monárquico me ha demostrado al intentar fusionar los diferentes elementos de que se compone. El resultado de las elecciones de 1885 probaron que estos trabajos no fueron inútiles. Nuestros adversarios políticos nos hicieron pagar con el destierro. No obstante, jamás he hecho nada para protestar de él, ni para provocar alarmas, ni para evitar lo que yo he sufrido como consecuencia natural de la situación á que mi nacimiento me ha condenado.

He procurado sin descanso en el destierro continuar la obra comenzada sobre el suelo francés aun en medio de las circunstancias más difíciles. Yo he podido equivocarme respecto á los hombres y á las cosas pero siempre he obrado de buena fé y tengo el orgullo de decir que todos mis actos han sido inspirados en mi profundo amor á Francia y á la causa que represento. Mis miras de siempre han ido encaminadas á conservar con dignidad la herencia de príncipe tradicional que tengo desde que nací, procurando además demostrar que este título no era en nada incompatible con las ideas modernas y con nuestro actual estado social.

Al transmitir esta herencia á mi hijo mayor, pido á todos mis amigos se agrupen en torno suyo. Confío en el porvenir y espero que todos participarán de esta misma confianza, la cual será su sostén.

Efectivamente, no puedo creer que Dios haya por siempre abandonado á Francia, país que ha dado un San Luis y una Juana de Arco. Por lo que á este punto se refiere, Francia volverá á ser una nación eminentemente cristiana. Un país que ha perdido el sentimiento religioso y las pasiones de sus ciudadanos no están sujetas por ningún freno moral y para su resignación no cuentan con una risueña esperanza en la vida futura, está destinado á dividirse, á despedazarse, á ser presa de sus enemigos interiores y exteriores.

El primer deber de mis amigos es el de arrancar á Francia de la senda funesta que la ha de conducir á tal catástrofe. Confío en que para esta obra de salvación ellos sabrán reunir á todas las personas honradas, que nunca faltan.

NOTICIAS

De las Provincias

Del periódico *La Nueva Locomotora*, de Salamanca, recortamos lo siguiente:

«En el parador de las Conchas fué detenido al anochecer del martes 11, por el cabo interino de policía y el celador Juan

Cortés, una mujer vestida de hombre, con blusa, pantalón y gorra, por haberles infundido sospechas.

Registrada que fué, se la encontró un revólver nuevo de seis tiros, una navaja de afeitar, nueva también, un reloj de plata de señora, un billata de 25 pesetas y alguna calderilla, así como varias prendas de su sexo, algunos retratos, una cédula personal, á nombre de Marcos Rabollo Solana, con la edad de veinticuatro años, y la fé de bautismo de Gregoria Rabollo Solana, que resulta tener veintiocho.

Parece ser que llegó á esta anteaer tarde, á las tres, en el tren de Extremadura. Antes de ir al parador de las Conchas corrió algunos establecimientos de vinos, y fué también á la fonda de España á ofrecerse para criado.»

En la playa de la mar vieja, junto á los baños Orientales, fue hallado el miércoles en Barcelona por la mañana el cadáver de un hombre, de edad avanzada, con una herida en la sien derecha y un revólver de níquel, de cinco tiros, encima del pecho. El difunto se llamaba P. I., tenía 65 años de edad, era natural de Sevilla y estaba de criado en casa de un abogado habitante en la calle del Notariado. El Juzgado dispuso la traslación del cadáver al cementerio SO.

En la Habana se ha celebrado una manifestación pública en la que el marqués de Apeategui, jefe del partido Unión constitucional, dijo en un discurso que su partido aceptará las reformas liberales sin salir del criterio asimilista y reclamando á los poderes públicos la justicia debida. Componían la manifestación unas 5.000 personas, que pasaron por delante de la Capitanía general vitoreando á España.

En el pueblo de Cártama, cercano á Málaga, tres ladrones intentaron robar la ermita de la Virgen de los Remedios, patrona de la villa.

Con tal propósito se descolgaron por el campanario, pero sonó la campana y despertó á la encargada de la pequeña iglesia, que dió voces de ladrones y pidió socorro.

Acudió la Guardia civil y gran parte del vecindario, lográndose detener á uno de los ladrones.

Entre la gente supersticiosa cunde la idea de que la campana sonó por un milagro de la Virgen, para evitar robo tan sacrilego.

La Guardia civil del puesto de Alcalá de Gudaíra ha preso al guarda de la dehesa Nueva, autor de la muerte de un cazador.

El individuo que fué asesinado, estaba cazando en la dehesa, y el guarda le disparó slevosamente un tiro en el pecho, asestandole despues dos puñaladas.

Luego obligó á desmontar á otro guarda de la misma dehesa, forzándole á que le ayudara á trasladar en un caballo al muerto, para enterrarle en un sitio oculto.

El pueblo, en señal de alegría, dió anoche una serenata á los guardias civiles.

En Lucena (Córdoba) se han registrado varios casos de viruela importada por

un sugeto procedente de Balmez que llevó un sobriño suyo atacado de dicha enfermedad.

La Junta de Sanidad ha tomado las medidas convenientes para evitar la propagación.

El insigne violinista Sarasate tomará parte en el concierto que se celebrará el domingo próximo, á beneficio de los profesores de la orquesta del Gran Casino de San Sebastián.

De las Islas

Sóller

Cuatro son los jóvenes paisanos nuestros que residentes habitualmente en el nuevo continente Americano, vinieron solteros, á principio de verano, al objeto de pasar una corta temporada al lado de su familia y amigos para regresar á aquel bello país acompañados de sus respectivas esposas. A principios de mes contrajeron matrimonio con la bella y virtuosa señorita doña Catalina M.^a Ripoll y Deyá el Sr. D. José Ferrer y Oliver saliendo á los pocos días para Barcelona, Zaragoza y Madrid, á fin de trasladarse en breve á la capital mejicana en donde deben fijar su residencia los nuevos esposos. El 15 hicieron lo propio también en la iglesia parroquial de este pueblo la simpática señorita D.^a Catalina M.^a Muntañer y Arbona con D. Damian Frontera y Pons y doña María Marroig y Alcover con D. Antonio Frontera y Rullán. Las dos parejas se han embarcado esta noche para Barcelona y Puerto Rico punto en donde ambos Fronteras se hallan establecidos. A todos ellos les deseamos una duradera luna de miel D.^a Ana M.^a Pomar y Pomar y Don José Forteza y Piña, del comercio de Méjico, también han convenido en celebrar próximo matrimonio, no habiéndolo podido efectuar antes por la dispensa que ha tenido que solicitarse. Seguirán el mismo camino otros en no lejano plazo, lo cual hace mucho honor y revela las buenas intenciones que animan á nuestra juventud americana en escoger su media naranja de entre sus bellas paisanas.

—Conforme se tañta solicitado al Ayuntamiento ha acordado en su última sesión acceder á la petición de algunos vecinos en construir un ortil en el camino contiguo al puente de Binibossi por crearlo de suma necesidad y á fin de evitar las desgracias que pudieran sobrevenir.

—A muy pocos pasos del punto donde mana la fuente de «La Vilaionga» y seguramente con objeto de hacer ensayos en la acequia para conocer el nivel del agua se abrió hará algunas semanas en medio del camino un boquete que á estas horas se encuentra todavía sin tapar. Suplicamos al celoso y activo Presidente del Sindicato de Riegos se sirva reparar el desperfecto á la mayor brevedad.

—Nuestro estimado amigo D. Juan Marqués y Arbona director del semanario *El Sóller* ha sido designado para ocupar la plaza de encargado de la estación telegráfica de esta villa. Celebramos haya sido atendida por la junta calificadora de militares aspirantes á destinos civiles la justa petición del Sr. Marqués á quien con tal motivo enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

—Muchos son los turistas tanto del país como del extranjero que en esta temporada del año se encaminan hacia la parte N. de la isla para admitir de cerca las bellezas naturales que encierra este valle; pero, de entre ellos, los que dan mayor contingente á las mal llamadas fondas de este pueblo son siempre los franceses entusiastas por nuestra roqueta y por las morigeradas costumbres de sus pacíficos habitantes: cuatro coches atestados de viajeros vimos llegar en el día de ayer por la carretera de Dayá y en dos de ellos se contaban el famoso doctor del Hospital Lariboisiere de París acompañado de su familia, del doctor Roquer y Casadesús especialista en enfermedades de la nariz y laringe en Barcelona y del secretario particular del bajo Sr. Ustam, quienes permanecieron sólo breves horas entre nosotros.

—El doctor don Antonio Pastor que ha pasado una larga temporada en este pueblo, de donde es oriundo, ha salido esta noche para Barcelona en busca de un clima calido y al objeto de atender á su importante salud, algú tanto quebrantada.

—Esta mañana á las 5 ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor *León de Oro* conduciendo dos pasajeros un pico de carga y valija que ha salido para Palma á las 6 y media. Esta noche en viaje extraordinario sale nuevamente el *León de Oro* para Barcelona con carga de calzado para las Antillas, 51 pasajeros en su mayoría americanos y la correspondencia oficial.—C.

20 Septiembre 1894.

clamó el bailío. ¡Ese hidalgo es un ladrón infame y un cobarde asesino! Que se le conduzca á la prisión y se le encierre en el calabozo mas profundo; ¡su culpable cabeza caerá en el patíbulo!

En pocos minutos, los agentes del bailío le ataron á Simón las manos detrás de la espalda, aunque al principio opuso éste alguna resistencia.

Entonces le arrastraron á viva fuerza fuera del salón. El bailío siguió al delincuente.

Apenas Simón Turchi y sus guardias estaban en el vestíbulo y habían desaparecido de ante su vista, María y Gerónimo prorumpieron en un grito de alegría.

María se abrazó á su padre; Gerónimo, llorando de alegría, apoyó la cabeza sobre el pecho de su tío; pero el anciano Deodati se desasíó de sus brazos y dijo:

—Mis queridos hijos cumplamos, ante todo, un deber sagrado de reconocimiento. Dios ha protegido aquí la inocencia tan visiblemente, que su presencia, en medio de nosotros, me ha ée palpar de respeto. Vuestro hermoso sueño llegará á ser una realidad. ¡Ah! prosternémonos ante el Señor y bendigamos su nombre. ¡Receemos! ¡receemos!

Se arrodilló delante del Crucifijo, inclinó la frente y cruzó las manos.

Gerónimo y María se arrodillaron á los lados

del anciano; M. Van de Werve se inclinó detrás de ellos.

Durante largo tiempo, muy largo tiempo, el murmullo de sus oraciones resonó en la sala.

XIII

Eran las seis de la mañana.

El resplandor del día y la altura del sol en el cielo, sereno en este hora matinal, indicaban que la calida estación de estio había reemplazado al dulce mes de Mayo.

Sin duda en aquel día debía tener lugar en Anvers alguna fiesta ó solemnidad; porque los habitantes de la campiña afluían por todas las puertas á la ciudad. Las calles estaban llenas de gentes de todas edades, que, sin dejar de hablar y reirse, se apresuraban por llegar al centro de la ciudad, como si allí les esperase un alegre y magnífico espectáculo. Sobre todo, por la puerta de Bogerhont era por donde los habitantes de los populosos arrabales y de las aldeas vecinas, se precipitaban como un torrente hácia la ciudad. Las apreturas eran á veces tan violentas, que los niños y las mujeres corrian el riesgo de perecer estrujados.

Nadie, sin embargo, parecía hacer caso de sus gritos de angustia; todos proseguían su camino con una prisa febril y sin mirar alrededor, hasta la extremidad de la primera calle ancha,

JOSÉ FERRÁ

Fabricación en gran escala de muebles de todas clases.
Precios y construcción sin competencia.

MIÑONAS II

De la Capital

Se encara otra vez con nosotros *El Liberal Palmesano* de ayer en un largo suselo, cuyos principales párrafos van a continuación:

«La ALMUDAINA inserta ayer en sus columnas el extracto de la sesión celebrada el miércoles por el Ayuntamiento de Palma y no sabemos si por descuido, porque aprecia de distinto modo que el público y los demás colegas la gestión administrativa municipal durante esta última etapa, ó porque intencionadamente rehuye la ocasión de dar un aplauso merecido al alcalde y á los señores concejales que en la actualidad forman la mayoría de aquella corporación popular por lo que tienen de políticos y de correligionarios nuestros, al llegar al último tercio de la sesión—el más importante sin duda y el en que el público había despertado mayor interés—corta inopinadamente su reseña...»

«Rehuir la publicidad de las manifestaciones hechas por el Ayuntamiento—mayorías y minorías—y de los datos expuestos por el alcalde en la última parte de la sesión de referencia, es un medio de cercenar la simpatía que la gestión económica administrativa de nuestro Municipio pueda despertar en el vecindario de Palma»

«Este lo que con su significativo silencio se había propuesto LA ALMUDAINA?»

No somos aficionados á la conspiración del silencio, lo sabe el colega. Ni creemos que nuestro silencio sea una cosa tan grave y trascendental que merezca esas extrañas embestidas.

Cuando no puede apoyarse en declaraciones auténticas, nos acomete por sospechar que discrepamos del coro de las alabanzas; cuando no cabe la sospecha acude á la suposición; cuando ni siquiera de la suposición puede sacar motivos de animosidad, los saca del silencio; si hablamos porque hablamos; si nada decimos porque nada decimos y si únicamente relatamos los hechos porque no entonamos el himno sagrado y triunfal.

¿Porqué no se encara con *El Diario de Palma* que ha dado casi la misma noticia que nosotros? ¿Porqué no se encara con *La República* que ninguna ha dado? ¿Porqué no con *El Isleño*, que ni anteayer, ni ayer habiéndolo prometido, publicó la más leve reseña? No sabemos á qué viene esa perquisición escrupulosa de lo que uno piensa, ese someter á la tortura lo que con menos intención uno dice, ese recelar de lo que se calla.

¿Será que acaso ha vuelto para nosotros el imperio de la intransigencia y que como en tiempo de los apostólicos ó de los terroristas, debamos gritar á cada paso: viva el rey absoluto! ó presentar nuestra carta de civismo en cada esquina? ¿Tendremos obligación de saludar todas las mañanas el sombrero de Gesler?

Ayer tarde los toreros llamados «Niños Barcelonenses» tuvieron la ocurrencia de ir á pasear por las calles céntricas de esta población.

¿Pues qué dirán Vdes? ¿Qué llevaban detrás un buen centenar de muchachos que los estaban contemplando con la boca abierta siguiendo todo sus pasos?

¿Cuántos de estos mocuoselos van á escuela y saben siquiera el padre nuestro? Confesemos con tristeza que en nuestro pueblo y en la clase infantil, hay más predisposición para torero que no para sabio.

Ayer fué admitido á libre plática el vapor *Balear* atracando á su ordinario amaradero. Probablemente hoy mismo empezará la descarga del trigo que trae á bordo.

Ayer tarde las tropas francas de servicio de este regimiento regional practicaban ejercicios en la esplanada de Santa Catalina.

La fuente que hay en la calle de los Olmos carece de agua.

Suponemos que no será porque falta actualmente este líquido, sino acaso por adolecer de algún desperfecto el depósito ó la máquina para sacarla.

Sea como fuere, la falta de este líquido ocasiona molestia y perjuicios á aquel vecindario.

Sería preciso sanear el sitio de la Rambla en donde se sitúan los carruajes de alquiler, pues exhala emanaciones, incómodas y mal sanas.

Aquel sitio aunque no de muy nutrida población es, sin embargo de mucho tránsito siendo numerosas las personas que así de día como de noche acuden á pasearse por allí.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano titular de la villa de Montuiri, dotada con el haber anual de 750 pesetas, para la asistencia facultativa á las familias pobres de aquel distrito municipal.

Las instancias se admitirá en la secretaría de aquel ayuntamiento dentro del

plazo de 30 días á contar desde el de anteayer.

Mañana por la noche la música de este regimiento regional tocará en el paseo del Borne las piezas que se expresan en el siguiente programa:

- 1.ª Paso doble *Bocaccio* arreglo de Parrelló.
- 2.ª Sinfonía de la ópera *Mignon*, Thomás.
- 3.ª Gran fantasía de la ópera *Lohengrin* de Wagner, arreglo de Roig.
- 4.ª Canción y Sevillana de la zarzuela *El Dúo de la Africana* arreglo de Juanfran.
- 5.ª Jota de la misma zarzuela por id.

El señor Obispo de esta diócesis, por medio de circular inserta en el último número del *Boletín Oficial Eclesiástico*, anunció al clero tres nuevas tandas de ejercicios espirituales en la ermita de San Honorato, que tendrán efecto en los días 7, 14 y 21 del próximo mes de Octubre respectivamente, estando invitados para ellas los eclesiásticos de los pueblos de Luchmayor, Feinieg, Porreras, Campos, Santanyí, Montuiri, Algaida, Villafranca y San Juan, con las filiales de cada uno de estos pueblos que las tienen.

Por la Secretaría de cámara y gobierno de este Obispado se convoca á Sínodo á los señores eclesiásticos cuyas licencias ministeriales hayan terminado ó terminaren hasta el día 30 del presente mes, para renovación de las mismas, debiendo presentarse el día 25 los que tengan por inicial en su apellido desde la letra A hasta la Z, debiendo advertir que el Sr. Obispo ha dispuesto que además del examen de moral sufran otro de rúbricas y ceremonias de la Santa Misa.

Ha sido entregado á la autoridad judicial por la guardia civil de Lapuñal, un sujeto natural de Pollensa y vecino de Barcelona, á quien le ocuparon 202 monedas falsas de á una peseta.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ordena la requisitoria y captura del rematado Celestino Bernardo González, soltero, labrador, de 41 años de edad, fugado del penal de Santoña.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer tarde para Barcelona en el vapor *Cataluña* figura el bajo D. Francisco Mateu y el cónsul de S. M. B. que fué en esta ciudad, Mr. F. Mark.

El señor Mateu va contratado para cantar en un teatro de Italia.

Durante el mes de Agosto último la Comisión provincial invirtió 323'31 pesetas en las obras que lleva por administración en la siguiente forma: en la casa palacio de la Excmo. D. putación, 13'87 pts.; en el Hospital, 62'36 pts. y en el Puig des Bous 247'08 pts.

Los aficionados á la pesca están de enhorabuena pues el vaporcito Cabrera tiene anunciado para hoy una viaje á la isla de su mismo nombre saliendo á las ocho de la noche y regresando mañana por la tarde.

El coste del pasaje de ida y vuelta es solamente de tres pesetas.

Le aseguramos un buen pasaje.

Cortado de *El Isleño*: «Ayer fué presentado por los carabineros un reo á quien aprehendieron cuarenta gramos en bruto de tabaco.

La aprehensión se hizo en Artá y desde allí vino custodiado el reo por los individuos citados.

Si la frase aquella de que *de lo sublime á lo ridículo no hay más que un paso*, ha de tener alguna aplicación, nunca como en el caso presente.

Porque eso de traer un reo desde el estremo más lejano de la isla acompañado por dos carabineros, por llevar sobre sí poco más de una onza de tabaco, y tener los aprehensores que abandonar el puesto que se les señaló para que ejercieran la vigilancia no nos parece muy aceptable que digamos, ni creemos sea el medio de extinguir ni siquiera amenguar el contrabando.»

Es verdad: no es este el camino para aumentar los ingresos de la renta.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

«Guerrita»

Madrid 21 á las 9'15 m.

El diestro *Guerrita* se ha dirigido á los periódicos negando el haber pronunciado en Salamanca las frases que se le atribuyen y evidenciando al mismo tiempo el afecto que siente por el público de Madrid, donde debe torear brevemente.

Sobre las reformas

Madrid 21 á las 9'30 m.

Siguen discutiéndose las reformas introducidas en la segunda enseñanza.

De algunas provincias se han enviado felicitaciones al ministro de Fomento Sr. Groizard y en otras se han verificado reuniones para pedir que se respeten los derechos adquiridos.

Más de Corea

Madrid 21 á las 10 m.

En telegramas recibidos de Rusia se asegura que dicha nación impediría el que se intentase hacer independiente á la península de Corea.

Noticias recibidas nos manifiestan que los japoneses se dirigen á Wegn, ciudad santa y capital de Manchuria

Viaje del Sr. Cánovas

Madrid 21 á las 11'30 m.

Procedente de París llegaron á Biarritz el Sr. Cánovas y su señora esposa.

En París les depidieron los Sres. Conde de Casmiranda, Bañuelos y muchos españoles y distinguidos diplomáticos.

Lo que dice el Sr. Sagasta

Madrid 21 á las 10'30 m.

Háblase mucho de una carta escrita por el Sr. Sagasta en la que refleja el resultado de las entrevistas celebradas con S. M. la Reina.

Cree que es inútil el pensar en una variación política ni en crisis parcial y encarrea á los ministros que se ocupen de los presupuestos á fin de presentarlos pronto en las cámaras.

Causa de la baja

Madrid 21 á las 10'30 m.

A atribúyese la baja sufrida estos últimos días en la bolsa, al enfriamiento de las relaciones del Banco de España con el Tesoro, en vista del cual el Banco ha suspendido la negociación de las obligaciones.

Noticias diversas

Madrid 21 á la 1 t.

Ha fallecido el Sr. Villásante. El ministro de la Gobernación dirigirá una circular á las Diputaciones provinciales ordenándoles practiquen los trabajos preparatorios para la formación de la estadística del trabajo.

Dicho ministro el martes ó miércoles marchará á Valencia.

Mencheta

Boletín de Comercio

Mercado de Inca

Precios corrientes en 20 de Septiembre

Almendrón	49'16 los 42 kg.
Trigo	16'00 los 70 l.
Candeal	16'50
Cebada del país	8'00
Id. forastera	7'50
Avena del país	7'00
Id. forastera	6'50
Garbanzos	20'00
Maíz	10'00
Habichuelas (confits)	20'00
Id. blancas	24'00
Frijoles	22'00
Habas para cocer	18'00
Id. ordinarias	16'00
Id. para ganados	14'00
Higos pasos	12'00 los 42 kg.
Cerdos cebados	00'00 los 10 kg.
Azafrán	4'00 los 33 gr.

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Resultando 20'85 p^s el término medio de la bonificación señalada á los cupones del vencimiento de 1.ª de Octubre próximo correspondientes á los títulos de Deuda perpétua al 4 p^s exterior y á los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, que ha tomado el Banco en negociación desde 31 de Julio último, fecha con que se publicó el anuncio de esta operación el Consejo de gobierno conforme á la regla segunda del citado anuncio ha acordado que se paguen los referidos cupones y los Billetes amortizados que estando depositados ó en garantía de operaciones en el Banco y en sus Sucursales, no se hayan retirado hasta el día 15 del actual, con la bonificación al respecto del expresado tipo de veinte y ochenta y cinco céntimos por ciento.

En su consecuencia, desde el día de hoy se abrirá el pago de los mencionados cupones de Deuda exterior, de los de Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, y títulos de éstos amortizados, previa presentación de los correspondientes resguardos de depósito ó pólizas de préstamo ó de crédito con garantía.

Palma 21 de Septiembre de 1894.—El Secretario, E. Villarrazo. 6-2

Ferro-carriles de Mallorca

Con motivo de la corrida de toros que se verificará el domingo 23 del actual en la plaza de esta capital, el tren mixto ordinario que debía salir de Palma á las 3 y 45, lo verificará saliendo á las 5 y 45 con marcha de viajeros.

En las estaciones se despacharán entradas de sol y sombra para la función.

Se despacharán billetes en 1.ª y 2.ª clase, tanto sencillos como dobles con la rebaja del 50 p^s del precio de 2.ª clase, á los que al tomar el billete del tren, tomen entrada para la corrida.

Los billetes dobles ó de ida y vuelta serán válidos el día de su expedición.

No tendrán rebaja los billetes que se tomen en Palma al regresar después de la función.

Palma 20 de Septiembre de 1894.—El Director General—Guillermo Moraguan.

Pasatiempos

Un cómico llega tarde á comer con unos amigos.

—¿Cómo has tardado tanto?—le preguntan.

—Vengo del estierro de una hija de mi casero.

—¿Y qué tal ha estado?

—Un lleno completo...ha sido un éxito.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 19.—Varones, 1. Hembras, una

Matrimonios.—Día 19.—D. José Esteva Moraguan con doña María Alemany Pieras.

Defunciones.—Día 21.—Juana Castelló Roca, casada, de 26 años, Arcabal, de gastrotragia.

Hospital civil.—Día 21.—Entradas, 4: 2 varones y 2 hembras.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Acelajada en todos sentidos, con numerosas nieblas y nubes en cruz.

Horizonte.—Nuboso en todo el círculo, con vivos arbores al poniente.

Idem del viento.—Leveche galeno.

Idem de la mar.—Azul gris y rizada.

Buques á la vista.—Un velero á la altura de San Carlos recala en el puerto.

Vigia de Porto-Pt.—Anuncia la banda de poniente la venida de un buque de vela mercante español.

Buques fondeados.—Día 21.—Polacra goleta Lareño, matrícula de Palma, de 89 ton. pat. Enseñat, con 5 trip. y efectos, de Valencia.

Laud Mayo, matrícula de Ibiza, de 27 ton. patron A. Cladera, con 6 trip. y avena, de Ibiza.

Laud Porto-Pt, matrícula de Palma, de 13 ton. pat. G. Rigo, con 5 trip. y trigo, de Campos.

Vapor Luljo, matrícula de Palma, de 45 ton. cap. D. J. Pujol, de 25 trip. valija y efectos, de Barcelona.

Vapor Balear matrícula de palma, de 935 ton. cap. D. G. Enseñat, con 22 trip. y lastre, de Braia.

Buques desahogados.—Día 21.—Vapor Cataluña, matrícula de Palma, de 662 ton. cap. D. Ricardo Terrasa, con 28 trip. valija y efectos. Para Barcelona.

Pailebot San Miguel, matrícula de palma, de 69 ton. pat. G. Compañy, con 6 trip. y lastre, para Termini.

Mataderos.—Día 21.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1 Vacas, 4 —Toros, 1.—Novillos 0.—Terneras, 3.—Carneros, 21 —Ovejas, 13.—Borregos 0.—Corderos, 59.—Cabras, 4 —Cegorros, 00.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 41.—Pollos, 39.—Gallinas, 106 —Pavos, 4.—Pavas, 8.—Palomas, 12.—Patos, 0.—Conejos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirá en la Concepción, (Acrabal); exposición á las siete de la mañana; á las diez misa mayor con música y sermón que predicará D. Sebastián Ginart, Pbro. Al anochecer, rosario, sermón por el P. Genaro Blanquer, S. p. *Te deum* y la reserva.

Empezarán en la Merced, consagradas á la Virgen su Titular; á las diez se expondrá S. D. M.; acto seguido se cantará tercia y misa mayor con sermón de Sta. Marta de Cervellón. A las tres y media vísperas y completas; á las cinco y media, matines y laudes con acompañamiento de música y la reserva.

Otras funciones

En San Jerónimo, fiesta dedicada al joven mártir S. Rodopano; á las nueve y media tercia y misa mayor con sermón que dirá el Rdo. P. Ignacio Vilasaló, Escolapio. Al anochecer, continuación de la novena con sermón.

En el Socorro, á las siete, comunión general para los ciaturados. Por la tarde, el ejercicio de costumbre, con exposición, plática y procesión.

En el oratorio del Cementerio, por la tarde á las cuatro y media, continuará la novena en sufragio de las almas del Purgatorio, con sermón por D. Miguel Cerdá.

En Montesión, á las siete y media misa de comunión general para los Congregados de San Luis Gansaga, y día de retiro.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Soledad, en las Miñonas.



Ferrocarril de Mallorca
servicio de trenes que registró desde 1.º Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

Vapores Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona a las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.
Salidas de la Península
De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.

Ultimas cotizaciones

Table with exchange rates for various locations like Barcelona, Madrid, and London. Columns include location and rate.

Table with exchange rates for Cuba, Banco de España, and other financial institutions. Columns include institution name and rate.

Boletín meteorológico
Dia 21 de Septiembre—9 mañana
Barómetro 765 7 mm.

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig).
Jueves 10, Inca (Dijous b6), Domingo 13, Sóller y Felang; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 7 y 14, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous b6); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

Calendar for September showing dates, days of the week, and events like 'Muere en Carriaga el poeta Martínez Monroy'.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre, desaparecen con el uso de estas especialidades.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS.

Nueva Academia de Piano de E. Pujol
En esta Academia se enseñará por el sistema del Conservatorio de Valencia y se dará a los discípulos la más sana educación musical y al mismo tiempo clásica, precios económicos.— Se dan lecciones a domicilio.— Calle Hostales 16, 1.º
Se desea alquilar una tienda, razón en la misma casa. 30-5

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra
El magnífico y veloz vapor Miguel Jover
Saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Cienfuegos y Santiago de Cuba, el 25 del actual.

ACADEMIA PREPARATORIA DEL AÑO DE AMPLIACIÓN
PARA
MEDICINA, FARMACIA, CIENCIAS Y DERECHO
1.º 2.º 3.º y 4.º CURSO
BAJO LA DIRECCIÓN DE D. JAIME DOMENECH
PROFESOR AUXILIAR DEL INSTITUTO SOL, 55

Viajes de recreo
á las maravillosas CUEVAS DEL DRACH
Enclavadas en el término de Manacor, á una hora distantes de la población.
Precios de entrada á las mismas De una hasta cinco personas, 7:50 pesetas.—Por cada una de aumento 1:50.

L'UNION
COMPAÑIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828
Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

LEÇONS DE FRANÇAIS
et de mathématiques
Par Mr. Juan Delpech, bachelier ès-sciences et licencié en droit, des facultés de Paris.
Et made. Clémentine Delpech, née de Mazade.

Nicolás Ticoulat
DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA
Estracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras
Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Pelaires 102, entresuelo.

ANEROIDE
MESA Y PARED, (varios autores);
MOLDURAS Y CROMOS
ALCOOMETROS, MOSTOS Y OTROS
CALLE DE BROSSA, 36
AMAZONES ORO, NIKEL, BÚFALO (GONCHA) Y ACERO!
ANTEOJOS Y LENTES DE TODA CLASE
LOS MEJORES ANTEOJOS
Cristal de Roca
POR SIETE PESETAS
J. Lassalle é hijo

Verdadera ganga
Pueden adquirirse por exiguo precio los estantes, botes, morteros, lámparas, mostrador y demás efectos necesarios y útiles para montar una elegante farmacia ó droguería.
Darán informes: en esta capital doña Margarita Socias y D. Jaime Mateu, domiciliados respectivamente en la calle de Mora núm 1 y en la del Corquistorador núm. 47; en Inca D. Bartolomé Fiol, calle de San Bartolomé núm. 22; en La Puebla D. Nicolás Socias y Palou, y en Binisalem D. Miguel Salvá (a) Coles.

SERVICIOS DE LA Comp.ª Trasatlántica de Barcelona
Mes de Septiembre
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
—El 5 de Octubre de Barcelona y el 16 de Cádiz vapor «Alfonso XII», capitán Moret, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz
Solo se admite carga hasta el día 2.
El 20 de Santander vapor «Alfonso XIII», capitán López, para Coruña, Habana y Veracruz.
El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Cataluña», capitán Carmona, para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.
Sólo se admite carga hasta el 22.
Línea Comercial de Puerto Rico.—El 5 de Octubre de Santander y el 7 de Vigo, vapor «San Agustín», para San Juan de Puerto Rico y Habana y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costa firme y Pacífico.

Academia de Derecho y del Notariado
DIRIGIDA POR D. MIGUEL A. RIERA
Se explicarán todas las asignaturas que comprenden dichas facultades con sujeción á los programas que rigen en las Universidades de Madrid, Barcelona y Valencia.
Gater, 10—Entresuelo

Compañía de Navegación de Sóller
El magnífico vapor LEON DE ORO
Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos á las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes á las nueve de la noche.
Para informes: En Sóller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12 En Palma, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

Sociedad Mahonesa de Vapores
VIAJES A BARCELONA
Saldrá todos los domingos á las siete de la tarde para dicho punto desde el Puerto de Alcudia, empuando 10 horas en la travesía, el vapor español
Nuevo Mahonés
Admitiendo carga y pasajeros á precios reducidos.
Lo despacha en Alcudia y en el puerto D. Jaime Oliver Ginard.
Notas.—Para mayor comodidad de los pasajeros pueden proveerse de sus pasajes en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.
Dicho vapor limpio de fondos principiará el servicio el próximo domingo 23 de Septiembre.
Los señores pasajeros deberán salir de Palma en el tren de las 2:15 minutos de la tarde.
10-2-a

Viaje á la isla de Cabrera
El vapor de este nombre saldrá hoy á las ocho de la noche para regresar mañana por la tarde.
Ida y vuelta—3 pesetas
VENTA.—Se desean vender las casas números 15 y 17 de la calle de Verd, que forman un solo edificio. Darán razón en la casa número 15. 15-1

PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner